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EMPLEO_ La ciudad suma cinco meses
de bajada consecutivos.
COMARCA_ Panorama desigual en la
comarca con más aumentos que caídas.
P3

Antequera
registra en
junio su
mejor cifra de
desempleo
desde 2008

Humilladero

Humilladero al límite:
los pozos, sin agua 

■El Ayuntamiento ha realizado un
llamamiento «urgente y serio» al conjunto de
la población para que reduzca al máximo el
consumo y puedan evitar así los cortes en el
suministro  P14



Al Sur del
Torcal, por
Alonso Martín

Tradición y ferias: entre tornás y alegría, La
Higuera brilla en sus fiestas de San Juan

Con la resaca de nuestras
fiestas San Juaneras, volve-
mos a la cita con la prensa
escrita, nuestro ‘Viva’. Co-
mo ya es costumbre, me
gusta dar alguna pincelada
de cosas de nuestra histo-
ria. Hoy me viene al recuer-
do ‘las tornás’ cuando so-
bre todo pequeños agricul-
tores, con el objetivo de
llevar las tareas duras del
campo un poquito más lle-
vaderas, hacían los traba-
jos un día con un propieta-
rio y al siguiente con la otra
propiedad. Eso está ya casi
perdido, hoy los tractores y
los rasantes hacen la mayo-
ría de las tareas.

Y de feria empezamos
terminadas las romerías
con La Higuera, ya todos
los fines de semana Noga-
les, Pastelero, Puer to del
Barco, La Joya, etc. y es fre-
cuente escuchar lo de las
tornas, ven a mi feria, lue-
go yo iré a la tuya, bueno
así es la vida.

Y de la feria de La Higue-
ra este año ha sido un éxito
todas las actividades, pero
haré mención a la que per-
sonalmente presencié. El
viernes el pregón a cargo

de Doña Dori Jiménez Arra-
bal, bonito pregón, dando
un paseo por nuestra histo-
ria, nuestro Día de Jeva y
recordando su paso como
profesora en la escuela de
La Higuera. 

El sábado durante el me-
diodía, la panda de verdia-
les de La Joya, y por la no-
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EL TIEMPO Y 
SANTOS
Lunes
Cielos soleados con
temperaturas entre
los 31 y 18 grados
San Fermín
Martes
Tiempo despejado y
temperaturas entre
los 30 y 19 grados
San Procopio
Miércoles
Tiempo  soleado con
temperaturas entre
los 33 y 18 grados
Santa Verónica
Giuliani
Jueves
Cielos soleados y
los termómetros
oscilarán entre los
35 y 21 grados
San Cristóbal de
Licia
Viernes
Tiempo soleado. Las
temperaturas
oscilarán entre los
33 y 19 grados
San Benito de Nursia
Fin de semana
Temperaturas entre
los 34 y 20 grados
El sábado,  San Juan
Gualberto y el
domingo, San
Enrique
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La dos

Lunes  7.  Farmacia FRANQUELO. Infante
62. 
Teléfono: 952 84 01 10.
Martes 8.   Farmacia CARLOTA PÉREZ
OSTOS. Carreteros 3. 
Teléfono: 952 84 20 96.
Miércoles 9 Farmacia CERVERA. Infante
10. 
Teléfono: 952 84 13 84.
Jueves 10.  Farmacia MIR MUÑOZ. Pío
XII, 6. 
Teléfono: 952 70 36 99.
Viernes  11. Farmacia IBÁÑEZ CON.
Cantareros 19. 
Teléfono: . 952 84 12 72.
Sábado 12. Farmacia CERVERA. Infante
10. 
Teléfono: 952 84 13 84.
Domingo 13.  Farmacia  LOS REMEDIOS.
Puerta Granada 6. 
Teléfono: 952 70 25 93.

FARMACIAS GUARDIA

ÓPERA LA SONÁMBULA 
De Vicenzo Bellini

La exposición Sentimientos
de Javier Caró estará abierta
al público de forma gratuita
hasta el próximo 24 de agosto
en las salas temporales del
MAD Antequera con la
organización de la Diputación
Provincial de Málaga.

AGENDA  esta semana en ANTEQUERA Y COMARCA TENDENCIA EN WEB
Antequera inaugura su
nuevo parque de
bomberos en honor a José
Gil en el casco urbano

SENTIMIENTOS. DAVID
VAAMONDE
Del artista Javier Caró

La Ópera La Sonámbula de
Vicenzo Bellini llegará a la
Plaza de Toros de Antequera
el próximo 18 de julio a las
diez de la noche. Las puertas
para disfrutar del evento se
abrirán a partir de las nueve
de la noche. 

El Club de los Exploradores
del Pasado llegará durante
julio a la Biblioteca Municipal
de San Zoilo en Antequera
para niños de siete a doce
años en horario de seis a
siete y media de la tarde los
días 9,10, 23 y 24 de julio. 

CLUB DE LOS EXPLORADORES
DEL PASADO
En la biblioteca municipal

La XXVI Noche Flamenca de
Cartaojal llegará a la pedanía
antequerana el próximo 12 de
julio con un precio de diez
euros. El evento ha sido
organizado por la Peña
Flamenca de Cartaojal ‘Paco
de Antequera’.

XXVI NOCHE FLAMENCA DE
CARTAOJAL
El 12 de julio

La noticia más leída en la web
este mes ha sido la puesta en
marcha del nuevo parque de
bomberos de Anteuqera en
honor al bombero fallecido en
Campillos. Más información
en www.las4esquinas.com

che volvió el teatro, des-
pués de varios años sin par-
ticipar, esa noche el campo
de depor tes quedó peque-
ño por la asistencia de pú-
blico. 

Varios actores recrearon
un programa de la tarde de
Canal Sur de Juan y Medio y
fue un éxito total.

El domingo paella de
arroz para todos, música de
la charanga y fiesta de la
espuma. Para terminar la
tarde con el VII Festival San
Juanero de Cante Flamenco
para aficionados y aficiona-
das. Par ticipantes de las
peñas de Humilladero, Va-
lle de Abdalajís, La Higuera

y Santa María del Cerro,
ofrecieron lo mejor de sus
reper torios, acompañado
por la guitarra de Patricio
Moreno, Pedro Pérez y
Alonso Martín, presentados
por la presidenta de la pe-
ña de Humilladero Isabel
Pacheco, todo un nuevo
éxito.
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Antequera 
ANTEQUERA El Ministerio del Interior ha confirmado por escrito su intención de adquirir la parcela y la estructura existente en la calle Oaxaca

AANTEQUERA | El alcalde de An-
tequera, Manolo Barón,
confirmó públicamente el
compromiso oficial por par-
te del Ministerio del Interior
para la adquisición de la
parcela y la estructura ac-
tual donde está previsto le-
vantar la nueva sede del
Instituto Armado en Ante-
quera.

Manolo Barón, junto a va-
rios miembros del equipo de
gobierno, recordó que hace
apenas unas semanas se re-
mitió una carta al Ministro
del Interior en la que se
planteaba la necesidad ur-
gente de una solución defi-
nitiva para el cuartel, advir-
tiendo que si no había una
respuesta antes del 1 de sep-
tiembre, el Ayuntamiento
activaría un nuevo planea-
miento urbanístico para
destinar esos suelos a vi-
viendas protegidas. “Fue
una postura firme, decidi-
da, que ha tenido una res-
puesta inmediata”,señaló.
El alcalde explicó que el pa-
sado martes 24 de junio tuvo

lugar en Madrid una reu-
nión entre responsables
municipales y técnicos de la
GIESE, organismo depen-
diente de la Secretaría de
Estado de Seguridad, en la
que se comunicó la volun-
tad firme de adquirir tanto
el inmueble como la parce-
la. “Les dijimos que nos pa-
recía bien, pero que necesi-
tábamos una declaración de
intenciones por escrito para
iniciar el expediente”, rela-
tó Manolo Barón.

Dicho documento llegó el
jueves 26 al Ayuntamiento.
En él, se solicita la remisión
de la escritura que justifica
la titularidad municipal del
inmueble, una oferta actua-
lizada de venta por el impor-
te ya fijado en su momento
(1.070.443,55 euros), así co-
mo la aprobación por parte
del órgano competente para
formalizar la venta.

El Área de Patrimonio,
que coordina el teniente de
alcalde Antonio García, ha
iniciado ya los trámites
oportunos con la intención

de remitir toda la documen-
tación en los próximos días.
El objetivo es que la cesión
administrativa al Estado se
formalice cuanto antes para
permitir la reanudación de
las obras y la futura conce-
sión de la correspondiente
licencia de construcción.

Manolo Barón agradeció
expresamente la diligencia
mostrada en esta ocasión
por el Ministerio del Inte-
rior, aunque lamentó el blo-
queo institucional que ha
sufrido este proyecto duran-
te más de una década, aun-
que ya en su momento la
moción de censura contra
Mariano Rajoy frenó el des-
bloqueo previsto y acordado
con el por aquel entonces
secretario de estado de Se-
guridad, José Antonio Nieto.
“Ahora era una cuestión po-
lítica, no económica. La
Guardia Civil tenía el dine-
ro. Lo que faltaba era la vo-
luntad del actual Gobier-
no”, afirmó. También recor-
dó que la situación actual
del cuartel es “lamentable y

Desbloqueado el proyecto del nuevo cuartel de la Guardia Civil
de Antequera paralizado desde hace más de una década

peligrosa”, tanto para los
agentes como para la ciuda-
danía, motivo por el cual el
desbloqueo del proyecto es
“una noticia justa, necesa-
ria y digna”. En su interven-
ción, Barón puso en valor el
trabajo del Equipo de Go-
bierno durante todos estos

años: “Hemos hecho todo lo
posible: redactar conve-
nios, visitar Madrid, enviar
cartas, adelantar más de un
millón de euros… y hoy po-
demos decir que lo hemos
conseguido”.

Finalmente, Manolo Ba-
rón anunció que se pondrá

en contacto de inmediato
con el capitán de la Guardia
Civil en Antequera para in-
formarle oficialmente de los
avances y trasladarle el es-
crito recibido. “Por fin, los
guardias civiles de Anteque-
ra pueden ver más cerca su
nuevo cuartel”.

Visita del delegado al centro. VIVA

ANTEQUERA | La Junta de Anda-
lucía ha destinado más de
734.000 euros a reparar nue-
ve caminos de Antequera
que fueron afectados por la
primera DANA de octubre de
2024. El delegado territorial
de Agricultura, Pesca, Agua
y Desarrollo Rural, Fernando
Fernández Tapia-Ruano,
junto al alcalde de Anteque-
ra, Manuel Barón Ríos, ha vi-
sitado las obras de emergen-
cia que se están ejecutando
en el camino rural que co-
necta la pedanía de La Joya
con Valle de Abdalajís, el
cual resultó muy dañado tras
las lluvias torrenciales.

Estos caminos se incluye-
ron en la declaración de
emergencia del 10 de diciem-
bre de 2024 de la Junta de An-
dalucía. Seis de ellos ya es-
tán completamente termina-
dos, mientras que del resto
se están ultimando las obras
de reparación que finaliza-

ANTEQUERA Fueron gravemente dañados por la DANA de octubre de 2024

La Junta destina más de 734.000 euros
a reparar nueve caminos de Antequera

EMPLEO El desempleo baja 31 personas en junio

ANTEQUERA | Comienza el vera-
no y la cifra de desempleados
sigue bajando en Antequera
otro mes más. Ya son cinco
consecutivos. En esta oca-
sión, se han contabilizado 31
personas menos en las listas
del Servicio Andaluz de Em-
pleo (SAE). Y es que en tan so-
lo un año, el paro ha bajado
en la ciudad en un 10%.

Así las cosas, Antequera
comienza el mes de julio con
2.595 parados, 316 menos que
hace justo un año y la mejor
cifra desde septiembre de
2008. El paro ha descendido
este mes exclusivamente en-
tre las mujeres, de hecho, ha
aumentado en los hombres.

En cuanto al número de
contratos, se han firmado
1.998 en el mes de junio. De
estos, 1.573 son temporales y
425 indefinidos. Una buena
parte de los temporales se
han formalizado en el sector

Antequera registra en
junio su mejor cifra de
paro desde 2008

servicios (792), seguido de
agricultura (348) e industria
(296). En la comarca, la situa-
ción es desigual. De mayor a
menor incremento, encontra-
mos Teba (+24), Villanueva
del Rosario (+19),  Villanueva
del Trabuco (+17), Humillade-
ro (+15), Fuente de Piedra
(+12), Cuevas de San Marcos
(+9),  Sierra de Yeguas (+8),
Villanueva de Algaidas (+8),
Alameda (+8), Ardales (+3) y
Cañete la Real (+3).

Por el contrario, vuelven a
llegar buenas noticias a mu-
nicipios como Archidona y
Campillos, donde ha bajado
el paro en junio en 17 y 9 per-
sonas, respectivamente. Le si-
guen  Casabermeja (-6), Villa-
nueva de la Concepción (-5),
Cuevas Bajas (-3), Mollina (-
4), Valle de Abdalajís (-4),  Ca-
rratraca (-3) y Villanueva de
Tapia (-2). En Almargen no ha
habido variación.

Visita a los trabajos en La Joya. VIVA

rán en dos semanas. Fernan-
do Fernández Tapia Ruano
ha subrayado que “la Junta
de Andalucía vuelve a de-
mostrar que está cerca de los
agricultores y ganaderos, así
como de los alcaldes de los
municipios que trasladaron
al Gobierno andaluz la nece-
sidad de recuperar vías fun-
damentales para el desem-

peño agrícola y la comunica-
ción en el mundo rural”.

El camino Boca del Asno a
Puerto del Barco, el camino
de la Joya al Valle de Abdala-
jís, el camino de la Joya a Vi-
llanueva de la Concepción,
el camino del Pintor, el cami-
no de las Chozas a Robledi-
llo, el camino de Almogía, el
camino Arroyo Espinazo, el

camino Ermita de Jeva y el
camino de las Fresnedas,
“todos ellos de titularidad
municipal se adjudicaron en
el Lote 1 de obras de emer-
gencia para reparar los da-
ños de la DANA”, ha concre-
tado Fernández Tapia-Rua-
no. 

Al respecto, el delegado
del Gobierno andaluz ha
puesto de manifiesto que
“aunque la competencia co-
rresponde a los propios
Ayuntamientos, la Junta de
Andalucía puso en marcha
de inmediato un ‘Plan de ac-
tuaciones de emergencia’ pa-
ra auxiliar a los municipios
afectados.

Junto a la localidad de An-
tequera, la Junta de Andalu-
cía ha actuado en otros mu-
nicipios de la comarca, entre
ellos, Ardales, Campillos,
Carratraca, Casabermeja, Te-
ba, Valle de Abdalajís y Villa-
nueva de la Concepción.
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Antequera  |

ANTEQUERA Toda persona interesada en recorrer el yacimiento romano podrá hacerlo en el marco del programa ‘Luz de Luna’ 

Rueda de prensa. VIVA

ANTEQUERA El Antequera Light Fest regresa los días 11 y 12 de julio con seis espectáculos basados en los países y ciudades más espectaculares 

ANTEQUERA | Antequera dará la
vuelta al mundo a ‘la veloci-
dad de la luz’ para celebrar el
noveno aniversario de la de-
claración del Sitio de los Dól-
menes como Patrimonio
Mundial por la UNESCO en
2016.

El Antequera Light Festi-
val regresa los días 11 y 12 de
julio con una nueva edición
temática con el eslogan ‘ALF
World’ que embarcará al pú-
blico en un fascinante viaje
por los países y enclaves más
espectaculares del planeta
con el objetivo de compren-
der la trascendencia e im-
portancia que han tenido ta-
les lugares- como los monu-
mentos megalíticos de Men-
ga, Viera y el Tholos de El Ro-
meral- en el devenir de la
Historia de la Humanidad.
Para ello se empleará la luz
como vehículo de experien-
cias, emociones y conoci-
miento, conectando a la ciu-
dad otras culturas, historias
y pueblos de una forma lúdi-
ca y espectacular.

En esta ocasión, las activi-
dades se han distribuido en
seis paradas diferentes por
la ciudad en un recorrido
que abarca desde el casco
histórico hasta la Plaza de

Toros, pasando por la Plaza
de Castilla, el patio del ayun-
tamiento, el Coso Viejo, la
calle Infante Don Fernando y
la Colegiata de Santa María.

El horario del ALF será
desde las diez y media de la
noche hasta las dos de la ma-
ñana y con pases cada 30 mi-
nutos en las actividades que
así lo requieran.

“Nos encaminamos hacia
el décimo aniversario. Inclu-
so sin haber celebrado toda-
vía el noveno, ya estamos
trabajando en este hito histó-
rico”, ha afirmado el alcalde,
Manolo Barón, quien ha
puesto en valor la vocación
de continuidad del evento.
“Se ha implantado en la pro-
gramación estival y festiva
de Antequera con una im-
portancia absoluta”, ha ase-
gurado.

El presupuesto de este año
del festival ronda los
300.000 euros y cuenta con
el patrocinio de la Consejería
de Turismo de la Junta de An-
dalucía, la Diputación de
Málaga; Turismo y Planifica-
ción Costa del Sol; Cruzcam-
po y Cajasur.

Preludio musical
Como aperitivo y por segun-

do año consecutivo, los 40
Principales darán un con-
cierto en el Paseo Real de
nueve y media a doce y me-
dia con Ramsés López de Los
40 Urban y el locutor de ra-
dio Tony Aguilar, que hará
las delicias de los asistentes
con una selección de la me-
jor música de Los40.

Además, como novedad y
de manera excepcional, el 12
de julio el programa Del 40 al
1 Coca-Cola se celebrará en el
salón de actos del Museo de
la Ciudad con entrada gra-
tuita hasta completar aforo.

Programa
Antequera se transformará
en un escenario global con
espectáculos distribuidos
por espacios emblemáticos
del municipio. Entre las prin-
cipales propuestas, destaca
‘El Tesoro del Faraón’, un
montaje inmersivo de láser y
videomapping en la Plaza de
Toros que recreará los pasa-
dizos de la tumba de Tutan-
kamón; ‘Sol Naciente’, en el
patio del Ayuntamiento, que
evocará el Japón ancestral
mediante proyecciones, dan-
za y artes marciales; o ‘USA
Basket Light’, en la plaza de
Castilla, donde el deporte y

Antequera dará la vuelta al mundo ‘a la velocidad de la luz’ para
celebrar el noveno aniversario del Patrimonio Mundial

la luz se unirán en una pista
de baloncesto iluminada pa-
ra todas las edades.

La plaza del Coso Viejo
acogerá ‘Boreal’, una recrea-
ción de auroras boreales con

nieve artificial y efectos es-
peciales; mientras que la Re-
al Colegiata de Santa María
será el escenario de ‘Around
the World Videomapping’,
un recorrido narrativo por

las maravillas del planeta
que conectará simbólica-
mente con el Sitio de los Dól-
menes de Antequera como
origen de la historia de la Hu-
manidad.

La villa romana. VIVA

AANTEQUERA | Ha pasado más
de un  año desde que Ante-
quera terminó la rehabilita-
ción y puesta en valor de la
Villa Romana de la Estación,
pero el recurso turístico to-
davía no se ha inaugurado
oficialmente. Aunque ha es-
tado abierto a visitas pun-
tuales y organizadas, aún no
cuenta con un horario de
apertura regular.

Según ha confirmado el
Ayuntamiento, se encuen-
tran a la espera de la visita
institucional de la consejera
de Cultura y Deporte de la
Junta de Andalucía, Patricia
del Pozo, que se tuvo que
posponer a principios de ju-
nio por motivos personales.
La idea es poder desarrollar
el acto a la mayor brevedad
posible, por lo que no se ex-
tenderá más allá de este ve-
rano.

De esta forma, la apertura
se realizará al margen de la
Subdelegación del Gobierno
en Málaga. “Hemos enviado
innumerables correos elec-
trónicos y cartas al Ministe-
rio para comunicarle que
queríamos fijar la fecha de
inauguración, hasta que
contestaron definitivamente
diciendo que no iban a asis-
tir”, ha señalado el alcalde,
Manolo Barón, quien se ha
mostrado un tanto “perple-
jo” ante esta decisión. “Los
trabajos los ha pagado el Mi-
nisterio y el Ayuntamiento.
La Villa es un bien arqueoló-
gico propiedad de la Junta de
Andalucía, por eso invita-
mos a ambos”, ha explicado.

Mientras tanto, toda per-
sona interesada en recorrer
el yacimiento romano podrá
hacerlo en el marco del pro-
grama de ocio y turismo al

atardecer ‘Luz de Luna’,
siendo una de las principales
novedades de esta edición
que se desarrollará del 1 de
julio al 30 de septiembre .
“No sabéis la cantidad de
personas que nos piden el
poder visitar esta joya patri-
monial que hemos podido re-
cuperar con mucho esfuer-
zo”, ha destacado la conceja-
la de Patrimonio, Ana Ce-
brián, ante la gran demanda
e interés que ha despertado
este bien patrimonial desde
su restauración que ha con-
tado con un presupuesto cer-
cano al millón de euros.

Financiado en un 75% por
el Ministerio de Transportes
a través del programa 1,5%
cultural y el resto por fondos
municipales, el proyecto co-
menzó en 2019 enfrentándo-
se  a un sinfín de contratiem-
pos, entre ellos, dos licitacio-

La Villa Romana de Antequera, a la
espera de su inauguración este verano

nes. Finalmente, la UTE Atúa
Infraestructuras y Grupo Fer-
son culminó la creación de
un recorrido interpretativo
con senderos y paneles que
permite al visitante explorar
los espacios originales de la
villa romana más importante
de la Subbética del siglo I
d.C. Un lujoso enclave de
más de 20.000 metros cua-
drados, del que solo ha sido
excavado el 25%. Sus impo-
nentes mosaicos, esculturas
y juegos de agua reflejan el
alto estatus de sus propieta-
rios, haciendo de esta villa
un verdadero oasis romano a
las afueras de la antigua An-
tikaria. El mosaico, la cultu-
ra, la pintura, la vegetación,
pero sobre todo el agua, ad-
quieren en esta villa gran
protagonismo estético al en-
contrarse presentes en sus
espacios más destacados.
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Antequera  |
ANTEQUERA Las antiguas instalaciones se convertirán en un centro de formación de bomberos y de otros cuerpos de emergencias

ANTEQUERA | Antequera inau-
guró su nuevo parque de
bomberos en el casco urbano
de la ciudad tras una inver-
sión de 2,4 millones de euros
de Diputación. Las instala-
ciones llevan el nombre de
José Gil, bombero anteque-
rano que falleció en acto de
servicio el 21 de octubre de
2018 durante unas graves in-
undaciones en la comarca.
Una placa sirve de recuerdo
y homenaje a este profesio-
nal que fue arrastrado por el
agua tras sufrir un accidente
el camión en el que se dirigía
con unos compañeros a res-
catar a una familia de Teba
cuya vivienda se estaba in-
undando. Sus familiares
asistieron al acto que estuvo
presidido por el presidente
de la Diputación de Málaga,
Francisco Salado y el alcalde
de Antequera, Manuel Ba-
rón.

Barón expresó su emoción
al recordar aquel día fatídi-
co. “Desde esa misma maña-
na dijimos que el nuevo par-
que llevaría su nombre. Y
hoy, esa promesa se ha cum-
plido con creces. Es un día
histórico para Antequera y
para todos los que creemos
en el servicio público”. El al-
calde destacó también la im-
portancia de dotar al cuerpo
de bomberos de unas insta-
laciones dignas, modernas y
eficaces.

Al respecto, Salado expli-
có que las nuevas instalacio-
nes del Consorcio Provincial
de Bomberos (CPB) de Mála-
ga, situadas en el casco ur-
bano de Antequera y con
una ubicación estratégica-
entre la avenida Cuesta Tala-
vera y la avenida José María
Fernández- servirán no solo
para mejorar la respuesta y

atención que se presta en la
localidad, sino que también
reforzarán las intervencio-
nes que haya que realizar en
otros siete pueblos: Mollina,
Fuente de Piedra, Humilla-
dero, Alameda, Cuevas de
San Marcos, Cuevas Bajas y
Valle de Abdalajís.

En total, se atiende a unas
70.000 personas en esta zo-
na, en la que cada año au-
menta el número de inciden-
cias. De hecho, desde 2021
las actuaciones se incremen-
taron un 28%, alcanzando el
año pasado las 433 interven-
ciones.

Más efectivos y medios
El parque cuenta con un total
de 33 trabajadores y el propó-
sito es aumentar pronto los
efectivos. En cuanto a vehí-
culos dispone de una bomba
urbana ligera, bomba rural
pesada, autoescalera auto-
mática, bomba nodriza pesa-
da provincial de 11.000 li-
tros, bomba forestal pesada,
furgón de salvamentos va-
rios, dos vehículos ligeros de
mando y transporte de per-
sonal, un furgón de trans-
porte de material y en breve
se le incorporará un vehículo
de intervención rápida.

Además de los 2,4 millo-
nes de euros invertidos en la
construcción de esta infraes-
tructura, también se han
destinado otros 200.000 eu-
ros para equipamiento y mo-
biliario de despachos, taqui-
llas, gimnasio, cocina y dor-
mitorios, entre otras depen-
dencias.

“Este nuevo parque es fru-
to del compromiso y de la
apuesta de la Diputación de
Málaga, a través del Consor-
cio Provincial de Bomberos,
para mejorar los servicios de

extinción de incendios, sal-
vamento y rescate en la pro-
vincia de Málaga”, destacó
Salado.

Instalaciones
El presidente de la Diputa-
ción subrayó que, con esta
nueva infraestructura, los
bomberos del CPB en Ante-
quera contarán no solo con
un espacio “renovado y mo-
dernizado”, sino también
con vehículos mejor equipa-
dos y mayores medios técni-
cos.

El parque cuenta con una
sala de higienización y lim-
pieza de equipos de protec-
ción, zona de carga de bote-
llas de aire comprimido y sa-
la de limpieza en seco ade-
más de todas las dependen-
cias habituales de un parque
principal, como dormitorios,
cocina, sala de estar, despa-
chos, gimnasio, aula, alma-
cenes, recibidor y aseo para
visitantes.

Asimismo, dispone de sis-
temas de comunicación de
altavoz e imágenes para la
alerta inmediata del perso-
nal con la información a
tiempo real del tipo de si-
niestro a acudir, lo que mejo-
rará la eficacia en las inter-
venciones. Y tiene un patio
amplio para las prácticas
diarias con una torre de ma-
niobras en la que también
podrán realizar simulacros
de rescates verticales.

El nuevo parque ha sido
ejecutado por la UTE Invesia
Construcción y Servicios, SL
y Azogue Ingeniería, SL.

Centro de formación 
Francisco Salado ha anun-
ciado que el antiguo parque
de bomberos de Antequera,
situado en la carretera A-343,

Antequera inaugura su nuevo parque de bomberos dedicado a
José Gil en el casco urbano de la ciudad

se destinará a un uso “estra-
tégico de gran valor”: la cre-
ación de una Escuela Provin-
cial de Bomberos.

“Queremos que este centro
formativo sea un referente
nacional, como ya lo es el

Consorcio, y posibilitará me-
jorar la preparación técnica
de nuestros bomberos, capa-
citar a otros cuerpos y servi-
cios de emergencia y realizar
simulacros avanzados en en-
tornos controlados”, resaltó.

Por ejemplo, están previstos
simuladores para incendios
estructurales, rescates en al-
tura y salvamentos en casos
de accidentes de tráfico,
acuáticos o en estructuras
colapsadas.

La familia de José Gil presente en la inauguración. VIVA

ANTEQUERA Con motivo de estas obras, se cortará totalmente el tráfico desde el lunes 7 de julio hasta el 30 de agosto

AANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha informado
del inicio de las obras de
mejora integral en la carre-
tera MA-4402 que une la ciu-
dad con la pedanía de La Jo-
ya, una actuación que con-
templa una inversión total
de 1,2 millones de euros y
que se ejecutará en tres fa-
ses. El alcalde de Anteque-
ra, Manolo Barón, ha visita-

do los primeros trabajos
acompañado por el vicepre-
sidente de la Diputación y
también teniente de alcal-
de, Juan Rosas, la teniente
de alcalde delegada de
Obras y Mantenimiento, Te-
resa Molina, y la concejal de
Anejos, Sara Ríos.

En esta primera fase se ac-
tuará sobre el tramo com-
prendido entre el punto ki-

lométrico 1 y el 3, dejando
para fases posteriores los
dos kilómetros restantes
hasta el punto kilométrico 5.
Los trabajos incluyen el sa-
neamiento de zonas con de-
formaciones profundas me-
diante la retirada del terra-
plén hasta una profundidad
de un metro y su reposición
con pedraplén, zahorra y
aglomerado asfáltico.

Arrancan las obras de mejora integral de la carretera de La Joya
con una inversión de 1,2 millones de euros

En los puntos con proble-
mas superficiales se aplica-
rá aglomerado en dos capas
de 7 y 5 centímetros de espe-
sor. También se construirán
muros de escollera para es-
tabilizar los taludes más in-
estables y se ampliarán las
obras de drenaje con potras
de mayor capacidad de
1.200 mm de diámetro.

Con motivo de estas

obras, la carretera permane-
cerá cerrada al tráfico entre
el lunes 7 de julio y el 30 de
agosto. Durante este perio-
do, los vecinos de La Joya
podrán acceder y salir de la
pedanía por la carretera del
Valle o por la de Villanueva
de la Concepción, que co-
necta con El Torcal. Aunque
el corte se extenderá hasta
finales de agosto, el plazo

total de ejecución previsto
alcanza hasta finales de no-
viembre.

El alcalde, Manolo Barón,
ha destacado la relevancia
de esta actuación para ga-
rantizar la seguridad vial y
mejorar la comunicación en
la zona sur del término mu-
nicipal y l esfuerzo conjunto
de las administraciones en
la zona sur del Torcal.
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ANTEQUERA El auditorio de la sede social acogió la celebración del evento con más de 350 personas en representación de las cooperativas

ANTEQUERA | La cooperativa
agroalimentaria Dcoop cele-
bró el pasado 26 de junio su
Asamblea General 2025, un
encuentro clave en el que
participaron más de 350 re-
presentantes de cooperati-
vas integradas en el grupo.
La cita sirvió para aprobar
las cuentas anuales de 2024
y el informe de información
no financiera, además de re-
flexionar sobre los retos del
sector agroalimentario y
marcar las líneas estratégi-
cas del futuro.

Durante la asamblea, la di-
rección de Dcoop subrayó la
importancia de reforzar la
comercialización de produc-
tos en todas sus secciones,
avanzar en sostenibilidad —
especialmente en la sosteni-
bilidad económica para sus
socios— y abordar con ur-
gencia la necesidad de ga-
rantizar el acceso al agua pa-
ra asegurar la producción de
alimentos. 

El año 2024 dejó cifras his-
tóricas para Dcoop. La coo-
perativa alcanzó una factu-
ración récord de 1.555,28 mi-
llones de euros, gracias, en
gran parte, a la recuperación
parcial tras la sequía y a la
creciente diversificación de
sus actividades.

En el área de aceite, una
de las más potentes, la factu-
ración creció un 12,85 % con
respecto a 2023, reflejando
también el avance del enva-
sado, que ya posiciona a
Dcoop entre los principales
operadores del sector.

En la sección de aceituna
de mesa, el crecimiento fue
aún mayor, con un 14,26 %
más que el año anterior. La
exportación sigue siendo el
motor de este segmento, jun-

to al valor añadido que apor-
ta el aderezo, cuya cotiza-
ción se ha visto favorecida
por los efectos de la sequía.
En conjunto, las actividades
olivareras sumaron 1.104 mi-
llones de euros, representan-
do más del 71 % del total de
la facturación de la coopera-
tiva.

También registraron cifras
positivas otras áreas del gru-
po. La sección de suminis-
tros —que incluye carburan-
tes, maquinaria, fertilizantes
y otros insumos— creció un
1,53 %, consolidándose co-
mo la segunda en importan-
cia, mientras que la activi-
dad ganadera se mantuvo es-
table pese a las dificultades
del sector. 

La producción de cereales
aumentó tras una mejor
campaña y el proyecto de in-
dustrialización de leche de
cabra siguió expandiéndose
desde sus plantas en Sevilla
y Málaga. En vinos, la factu-
ración creció un 3,54 %, apo-
yada por las instalaciones de
Castilla-La Mancha, mien-
tras que la actividad de fru-
tos secos se vio reforzada por
una cosecha abundante, me-
jores precios y la incorpora-
ción de nuevos socios.

A nivel internacional, Dco-
op exportó productos por va-
lor de más de 914 millones de
euros en 2024, lo que equiva-
le a más de 253 millones de
kilos, litros o unidades ven-
didos fuera de nuestras fron-
teras. Este impulso exterior
refleja el posicionamiento
global del grupo como líder
del sector cooperativo agroa-
limentario.

El compromiso con la cali-
dad y la formación fue tam-
bién protagonista en 2024. 

A lo largo del año se orga-
nizaron jornadas dirigidas a
socios y socias para mejorar
la calidad de la producción,
como las Jornadas de Cali-
dad de Almazara 2024/2025,
que reunieron a más de 150
técnicos y responsables de
cooperativas en todo el sur
peninsular. 

Estas iniciativas están fo-
mentando una mejora gene-
ral en la elaboración de acei-
tes vírgenes extra, a través de
prácticas como el adelanto
de cosecha o la mejora de la
limpieza en las almazaras.

Uno de los hitos más des-
tacados del año fue la certifi-
cación internacional ‘Sustai-
nably Grown’, que convierte
a Dcoop en el primer produc-
tor de aceite de oliva en Euro-
pa en alcanzar este estándar
de cultivo sostenible. Nueve
cooperativas asociadas han
obtenido ya esta distinción,
que ha dado lugar al lanza-
miento del Aceite de Oliva
Virgen Extra Dcoop Natura,
un producto con sello SG dis-
ponible en tiendas físicas y
en línea.

La cooperativa también
avanzó en la reducción de su
huella de carbono y logró
certificaciones de ‘Residuo
Cero’ en instalaciones clave
como la almendrera de Villa-
rrubia (Córdoba) y la planta
de envasado de Mercaóleo en
Antequera.

En reconocimiento a este
compromiso y liderazgo,
Dcoop recibió en 2024 la ‘Me-
dalla de Andalucía de la Eco-
nomía y la Empresa’, otorga-
da por la Junta de Andalucía.
El galardón fue entregado en
una ceremonia oficial en el
Teatro de la Maestranza de
Sevilla y recogido por su pre-

Dcoop define su hoja de ruta en la Asamblea General 2025 con
récord de facturación y apuesta por la sostenibilidad

sidente, Antonio Luque.
Además, el Grupo Operativo
LECA —del que Dcoop forma
parte— fue premiado en los
galardones Andalucía ES a la
Economía Social.

La excelencia del Grupo
Dcoop con sede en Anteque-
ra también se dejó ver en el
ámbito vitivinícola, con pre-
mios en certámenes como el
International Wine Challen-

ge, el Concurso España Se-
lección y los China Wine &
Spirits Awards, destacando
vinos como Hacienda Real
Airén, Hacienda Real Cenci-
bel, y Gran Prior Alameda.

Asamblea general en la sede de Antequera. VIVA
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Acto primera piedra. VIVA

ANTEQUERA  La compañía generará más de un centenar de empleos directos con la puesta en funcionamiento de esta planta en el primer trimestre de 2026

ANTEQUERA | Nuevo día clave
para el desarrollo empresa-
rial y logístico de Antequera.
Leroy Merlin ha iniciado los
trabajos de construcción de
su nuevo centro logístico en
el Parque Empresarial de la
ciudad (PEAN). El pasado
martes 17 de junio se celebró
el acto simbólico de coloca-
ción de la primera piedra de
la planta que estará operati-
va previsiblemente a lo largo
primer trimestre del 2026.

La futura instalación, que
contará con una superficie
de 24.000 metros cuadrados
en una parcela de 40.000
metros cuadrados, generará
entre 100 y 120 empleos di-
rectos una vez que funcione
a pleno rendimiento tras una
inversión de 20 millones de
euros. Así lo confirmó el di-
rector de Desarrollo y Expan-
sión de Leroy Merlin, Luis de
Vicente Sánchez, quien su-
brayó la apuesta que hace la
compañía por Antequera, la
importancia estratégica de
la ciudad en la red logística
de la empresa y la agilidad
del Ayuntamiento en la tra-
mitación del proyecto. “Este
centro logístico reforzará
nuestra actividad en toda
Andalucía y permitirá opti-
mizar nuestras rutas, redu-
ciendo la huella de carbono.
Pero lo más importante, ge-

nerará empleo de calidad en
Antequera”, afirmó.

Asimismo,indicó los bene-
ficios que va a suponer para
el conjunto de la región. “Te-
nemos un negocio muy im-
portante en todas las tiendas
de Andalucía y venir aquí pa-
ra abrir esta nave logística
para nosotros es muy impor-
tante. Va a reforzar la econo-
mía de Antequera, la econo-
mía de toda Andalucía, va-
mos a tener mercancías des-
de el Puerto de Algeciras. La
apuesta es por el municipio y
por toda la por toda la comu-
nidad”, concluyó.

Gustavo Cardozo, director
general de Panattoni Iberia,
promotora inmobiliaria in-
ternacional especializada en
el desarrollo de inmuebles
industriales y logísticos con
20 años de trayectoria en Eu-
ropa, destacó la relevancia
del proyecto para la firma.
“Este será nuestro tercer pro-
yecto en Andalucía y el pri-
mero en la provincia de Má-
laga. Lo afrontamos con la
satisfacción de contar nue-
vamente con socios de plena
confianza como Leroy Merlin
y EIGO. La colaboración con
el Ayuntamiento de Ante-
quera ha sido ejemplar en
cuanto a agilidad y sinto-
nía”, señaló.

Por su parte, Ricardo Mar-

tínez, de la constructora EI-
GO encargada del proyecto,
ha agradecido la confianza
de Panattoni y Leroy Merlin,
destacando que este proyec-
to refleja el valor del “trabajo
bien hecho” y el esfuerzo
conjunto. “Nos sentimos
parte de una misma familia
de trabajo, basada en valores
comunes”, declaró.

El alcalde de Antequera,
Manolo Barón, comparó este
nuevo proyecto con la llega-
da de una “estrella interna-
cional” a un equipo ya po-
tente, haciendo alusión al
“alto nivel” del Parque Em-
presarial de Antequera.

“Tenemos una grandísima
plantilla empresarial, pero
hoy se incorpora una estrella
absoluta. Me siento muy or-
gulloso de que el Ayunta-
miento de Antequera esté a
la altura, con un equipo téc-
nico y político que trabaja
con rigor, compromiso y bus-
cando soluciones, no proble-
mas”, manifestó en su inter-
vención.

El primer edil destacó ade-
más las ventajas logísticas y
geográficas que convierten a
Antequera en un enclave
“excepcional” para este tipo
de proyectos. “Aquí conflu-
yen los principales corredo-
res ferroviarios, el Mediterrá-
neo y el Central. Somos el

Leroy Merlin inicia las obras de su centro logístico en el PEAN de
Antequera con una inversión de 20 millones de euros

único punto intermedio de
España donde se unirán am-
bos ejes de transporte de
mercancías hacia Europa”,
subrayó. “Vuestros estudios
de mercado habrán visto mu-
chas ciudades, pero en cla-
ves como este creo que po-
cos. Yo creo que que habéis
acertado de pleno. Enhora-
buena y termino diciendo

que un hogar no nace, un ho-
gar se hace, al igual que es-
táis haciendo con vuestra
contribución esta Anteque-
ra”. 

La implantación de Leroy
Merlin -multinacional fran-
cesa especializada en acon-
dicionamiento y mejora del
hogar- en el PEAN se suma a
otros proyectos que consoli-

dan a Antequera como uno
de los principales nodos lo-
gísticos del sur de Europa. 

El almacén, que en princi-
pio no contará con tienda ni
punto de recogida de pedi-
dos, se sitúa cerca de la ro-
tonda del Romeral, próxima
a la autovía A-45 y suminis-
trará al resto de estableci-
mientos de la firma.
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Niños en el campamento VIVA

ANTEQUERA Una experiencia inolvidable para los más pequeños

ANTEQUERA | Este verano,
Equialia vuelve con sus es-
perados campamentos, una
experiencia única para ni-
ños y niñas a partir de 4
años, donde el contacto con
la naturaleza y los animales
se convierte en una herra-
mienta educativa y emocio-
nal de gran valor.

Ubicado en un entorno na-
tural privilegiado, Equialia
ofrece una combinación per-
fecta de ocio y aprendizaje.
Los niños tendrán la oportu-
nidad de convivir con caba-
llos, aprender sobre su cui-
dado y comportamiento,
participar en tareas de esta-
blo y disfrutar de sesiones
guiadas por instructores pro-
fesionales. 

El contacto con los caba-
llos favorece el desarrollo
emocional, la empatía y la
responsabilidad, al mismo

tiempo que mejora la autoes-
tima y la coordinación moto-
ra.

Además de la equitación,
los campamentos incluyen
actividades en la piscina, ta-
lleres en el huerto ecológico,
acampadas de fin de sema-
na, juegos al aire libre y di-
námicas grupales pensadas
para fomentar el compañe-
rismo, la creatividad y el res-
peto por el medio ambiente.
Todo bajo una atención per-
sonalizada y con la seguri-
dad como prioridad.

Equialia también piensa
en las familias, ofreciendo
una opción ideal para la con-
ciliación laboral y personal
durante el periodo estival.
Las actividades se desarro-
llan en horario de mañana,
de nueve a dos, facilitando
así la organización del día a
día para madres y padres tra-

bajadores. Para este mes de
julio hay programadas dis-
tintas fechas: del 7 al 11 de
julio, del 14 al 18 de julio, del
21 al 25 de julio y del 28 de ju-
lio al 1 de agosto. Las fami-
lias pueden elegir entre va-
rias opciones de inscripción:
30 euros por día individual,
100 euros por semana com-
pleta o un precio especial de
180 euros por dos semanas.

En Equialia, el bienestar
de los animales es funda-
mental. Los caballos reciben
un cuidado excepcional y
forman parte de una filosofía
centrada en el respeto y el
vínculo humano-animal.

Para más información e
inscripciones, puedes con-
tactar al 617 991 454.

Este verano, ¡regala a tus
hijos una experiencia inolvi-
dable en plena naturaleza
con amigos! 

Vuelven los campamentos de
verano de Equialia: diversión,
aprendizaje y naturaleza

Alumnos de electricidad VIVA

EDUCACIÓN Gran inserción laboral

ANTEQUERA | El IES Los Colegia-
les de Antequera se presenta
como una de las opciones
educativas más completas
para quienes buscan algo
más que un título: una for-
mación profesional con sali-
das reales, prácticas desde el
primer día y profesorado im-
plicado. 

A lo largo de los años, Los
Colegiales se ha consolidado
como un referente en la For-
mación Profesional, espe-
cialmente en ámbitos como
Electricidad, Climatización,
Producción de Calor y Sani-
dad, con ciclos formativos de
Grado Básico, Medio y Supe-
rior que responden a secto-
res con alta demanda labo-
ral. Pero si algo caracteriza al
centro es su enfoque prácti-
co: en sus aulas y talleres
además de estudiar se apren-
de a trabajar con herramien-
tas y equipos reales, como
los que usarán sus estudian-
tes en el futuro.

La cercanía del profesora-
do, sumada a las instalacio-
nes especializadas, a los
convenios con empresas pa-
ra la realización de prácticas
y a la posibilidad de partici-
par en el programa Eras-
mus+, hacen que la expe-
riencia formativa sea com-
pleta.

Los Colegiales no solo
apuesta por lo técnico. Tam-
bién cuida el lado humano.
En el ciclo de Cuidados Auxi-
liares de Enfermería, por
ejemplo, los estudiantes se
forman para acompañar a
las personas con empatía y
profesionalidad. En el Grado

Superior de Anatomía Pato-
lógica y Citodiagnóstico, los
laboratorios se convierten en
espacios donde se analizan
muestras y tejidos, y donde
se aprende a colaborar con
equipos médicos reales en la
detección de enfermedades.

A esto se suma un aspecto
clave: la empleabilidad. Mu-
chos de los estudiantes del
centro logran incorporarse
al mercado laboral nada más
terminar sus prácticas, espe-
cialmente en áreas como ins-
talaciones térmicas, electri-
cidad o sanidad.

La oferta del IES Los Cole-
giales no se queda ahí. Tam-
bién incluye Educación Se-
cundaria Obligatoria, Bachi-
llerato y un curso de acceso a
Grado Medio. Todo ello en
un entorno cercano, con se-
guimiento personalizado,
actividades complementa-
rias, programas de sostenibi-
lidad y convivencia, y pro-
yectos europeos. Para quie-
nes deseen incorporarse a

La mejor formación práctica
en el IES Los Colegiales

Antequera  |

alguno de los ciclos formati-
vos, este mes de julio es deci-
sivo. Del 11 al 16 se abre el
plazo de matrícula para
quienes hayan sido admiti-
dos en primera adjudica-
ción. En caso de reserva o se-
gunda adjudicación, el trá-
mite se realizará del 22 al 24
de julio. Los estudiantes que
acceden directamente a se-
gundo curso tienen su plazo
entre el 17 y el 22 de julio.

Todos los trámites pueden
hacerse a través de la Secre-
taría Virtual de la Junta de
Andalucía, y desde el propio
centro se ofrece apoyo para
resolver dudas y acompañar
el proceso.

Formación profesional, in-
ternacionalización, emplea-
bilidad, apoyo docente y
orientación práctica. En Los
Colegiales todo esto se tradu-
ce en una frase que repiten
quienes ya han pasado por
allí: “Aquí no solo te prepa-
ras. Aquí encuentras tu ca-
mino”.
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PARTIDO POPULAR

ANTEQUERA | El Partido Popular
de Antequera ha solicitado
al Gobierno de España la im-
plementación de “medidas
urgentes” para mitigar el im-
pacto del “elevado” precio
de la electricidad en las fa-
milias, pymes y autónomos.
La iniciativa, que se elevará
al pleno del mes de julio,
busca afrontar una situación
económica que se ha vuelto
“insostenible”, especial-
mente con la llegada del ve-
rano y las olas de calor.

Manolo Barón ha criticado
que, a pesar de que las medi-
das del Gobierno contra las
olas de calor van dirigidas a
personas vulnerables, es el
recibo de la luz lo que final-
mente “hace más vulnera-
ble” a la ciudadanía. 

Entre las principales medi-
das que el Partido Popular
propone se encuentran la re-
baja del IVA de la electrici-
dad del 21% al 10% de mane-
ra sostenida, mientras per-
sistan precios “anormal-
mente altos”; la reducción
de los cargos y peajes que

“engordan artificialmente la
factura”  como es el caso de
las energía renovables, a pe-
sar de que el propio gobierno
reconoce que están “a pleno
rendimiento”; y el impulso
de reformas estructurales en
el mercado eléctrico para
evitar que tecnologías de ba-
jo coste como la solar o la eó-
lica se paguen al mismo pre-
cio que el gas o el carbón.  El
Partido Popular también ha

El PP solicita «medidas
urgentes» para hacer frente
al precio de la electricidad

expresado su descontento
con la gestión de los impues-
tos, señalando que la “supe-
rior recaudación de impues-
tos” que realiza el Estado a
través de lo que denominan
“sablazos” a ciudadanos,
pymes y empresas, no se tra-
duce en un mayor reparto a
los Ayuntamientos, sino que
“una grandísima parte” se la
queda el Estado, ha señala-
do Barón.

PSOE

ANTEQUERA | El PSOE ha vuelto
a exigir explicaciones al
equipo de gobierno del PP
por los reiterados retrasos en
la construcción del nuevo
pabellón deportivo de Ante-
quera, cuyas obras se en-
cuentran aún sin finalizar
pese a que deberían haber
concluido hace casi un año.
El portavoz socialista, José
Luis Ruiz Espejo, ha señala-
do que esta situación podría
tener graves consecuencias
económicas para el Ayunta-
miento, al existir el riesgo de
tener que devolver parte de
la subvención concedida por
la Diputación Provincial.
“Hablamos de un doble per-
juicio: por un lado, el retraso
acumulado que afecta direc-
tamente a la ciudadanía; y
por otro, una posible pérdi-
da de fondos públicos por
unidades de obra no ejecuta-
das”, ha denunciado. Para el
PSOE, esta situación refleja
una falta de planificación y
control por parte del equipo

de gobierno, que ha gestio-
nado con poca eficacia un
proyecto estratégico para el
deporte local. Ruiz Espejo re-
cuerda que el proceso ya co-
menzó con dificultades. La
primera licitación en 2022
quedó desierta por falta de
interés empresarial, obligan-
do a revisar al alza el presu-

El PSOE advierte de posibles
consecuencias por los
retrasos del nuevo pabellón

puesto. El concejal de Depor-
tes y diputado provincial,
Juan Rosas (PP), reconoció
recientemente que “la obra
no está finalizada” y que “no
se le pueden dar más modifi-
caciones en cuanto al pla-
zo”, por lo que la empresa
deberá afrontar penalizacio-
nes.

PARTIDO POPULAR

ANTEQUERA | El alcalde de An-
tequera  llevó al pleno  una
moción en la que exige la di-
misión del presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, y
la convocatoria de eleccio-
nes generales. 
La propuesta, impulsada por
el equipo de Gobierno popu-
lar, se fundamenta en lo que
Barón calificó como una “si-
tuación de extrema grave-
dad política e institucional”
en España. Durante su inter-
vención previa al pleno, el
regidor acusó al Gobierno de
Sánchez de estar inmerso en
una “corrupción estructural
y sistémica” que, a su juicio,
alcanza tanto al PSOE como
al propio Ejecutivo central.
En ese contexto, citó varios
casos que considera repre-
sentativos: el caso Tito Ber-
ni, el escándalo Ábalos, las
investigaciones sobre Bego-
ña Gómez y los últimos seña-
lamientos hacia Santos Cer-
dán, entre otros.Barón afir-
mó que “nunca antes” en de-

mocracia se había vivido una
situación semejante, alu-
diendo a una “grave erosión
institucional” del Estado.
Criticó que el Congreso “no
aprueba leyes”, que no exis-
ten presupuestos generales y
que el Poder Judicial atravie-
sa una “crisis inédita” con
protestas y bloqueos. “Espa-
ña está paralizada, las insti-
tuciones no funcionan y el
Gobierno está tocado por la

El alcalde de Antequera pide
la dimisión de Pedro Sánchez

corrupción”, sentenció.El al-
calde también se dirigió di-
rectamente al grupo munici-
pal socialista, al que ofreció
lo que calificó como una
“oportunidad” para desmar-
carse del actual liderazgo
nacional del partido. Según
Barón, los concejales del
PSOE de Antequera deben
decidir si están “con el PSOE
serio y honrado”o con Pedro
Sánchez.

PSOE

ANTEQUERA | Tras acabar el cur-
so escolar, la situación es-
tructural del IES Los Colegia-
les de Antequera sigue sin re-
solverse, generando preocu-
pación en la comunidad edu-
cativa. 

Los desperfectos del últi-
mo año forzaron el cierre de
zonas y el derribo de un por-
che por riesgo de desprendi-
mientos. Además, el centro,
que cuenta con más de 900
alumnos, sufre problemas de
capacidad y ha tenido que re-
currir a aulas prefabricadas y
al desplazamiento de alum-
nos. Las familias reclaman
obras para asegurar la es-
tructura o, en su defecto,
trasladar el instituto a un
nuevo terreno educativo.

El grupo socialista ha
planteado propuestas para
mejorar las instalaciones, in-
cluyendo la construcción de
un nuevo centro junto al par-
que de bomberos en Cuesta

Talavera.  Sin embargo, criti-
can la falta de respuesta cla-
ra de la Junta, que solo se ha
referido a la actuación sobre
el porche demolido.  Por
ello, exigen aprovechar el

Exigen una “solución
definitiva” para el instituto de
Los Colegiales de Antequera

verano para estudiar la viabi-
lidad del nuevo emplaza-
miento y piden más implica-
ción de la Junta y el Ayunta-
miento para dar una solu-
ción definitiva.
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Deportes

FÚTBOL

ANTEQUERA | El Antequera CF
mantiene los precios de los
abonos de la temporada
2024/2025 para esta nueva
campaña en Primera RFEF. El
club lo hace como muestra de
agradecimiento a la afición
que le ha estado acompañan-
do en cada partido.
Bajo el lema ‘Orgullosos de ti’,
el equipo blanquiverde ha
presentado la campaña de
abonados 2025/2026, «un re-
conocimiento a quienes con
su fidelidad, apoyo y senti-
miento, dan sentido a este es-
cudo. ¡Sigamos creciendo
juntos!», ha señalado el club
a través de sus redes sociales.

Tipos de abonos y precios
El Antequera ofrece ocho tipo
de abonos que van desde los
140 euros hasta los 240 para
nuevas altas, con precio espe-
cial para quienes renueven su
carnet y con descuentos para
jóvenes e infantiles: tribuna
cubierta plus (210 euros reno-
vado y 240 nueva alta); tribu-
na cubierta (180 euros reno-
vado y 210 nueva alta), tribu-
na baja (150 euros renovado y
180 euros nueva alta), tribuna
baja infantil (70 euros renova-

El Antequera CF mantiene el
precio de los abonos para esta
nueva temporada

FÚTBOL

El Antequera CF arranca su
proyecto 2025/26 con sus
primeros fichajes
ANTEQUERA | El Antequera CF ha
comenzado a construir su
plantilla para la temporada
2025/26 con los primeros fi-
chajes oficiales, apostando
por un equilibrio entre juven-
tud, experiencia y talento. 

Entre las nuevas incorpora-
ciones destaca la llegada de
Alberto Quintana Moreno,
natural de Villanueva del Tra-
buco, que firma por dos tem-
poradas. Quintana, cantera-
no del Málaga CF, puede jugar
tanto de mediocentro defen-
sivo como de central. A sus 22
años, cuenta con experiencia
en Segunda y Primera RFEF, y
llega tras una sólida etapa en
el Real Unión.

En la defensa, el club tam-
bién se ha hecho con los ser-
vicios de Alejandro Barbudo
'Barbu', central de 23 años
procedente del CF Fuenlabra-
da. Con más de 50 partidos en
Segunda División con el CD
Mirandés, Barbu aporta jerar-
quía, solvencia y liderazgo a
la zaga blanquiverde.

Otro refuerzo para la línea
defensiva es Raúl Giménez
Mayo, central catalán de 21
años que llega desde el filial
del Eibar, donde ha sido clave
en Segunda RFEF y ha debu-

tado en Copa del Rey con el
primer equipo. Su contun-
dencia y capacidad para sa-
car el balón jugado lo convier-
ten en una apuesta de futuro.

Bajo palos, el Antequera in-
corpora al guardameta Sa-
muel Pérez 'Samu', tinerfeño
de 27 años que llega tras dos
temporadas brillantes en el
Atlético Sanluqueño. Con ex-
periencia en Primera División
con el Valladolid, Samu des-
taca por su seguridad, refle-
jos y manejo del balón con los
pies.

En ataque, el club ha firma-
do al delantero Osama Chit,

de 25 años, procedente del CD
Don Benito. Autor de once go-
les la pasada campaña, Chit
ofrece potencia física, capaci-
dad goleadora y versatilidad
ofensiva. Firma por dos tem-
poradas.

Por último, refuerza el ca-
rril derecho Javier Antón, ju-
gador de 24 años que puede
actuar como lateral o extre-
mo. Llega desde el CD Alcoya-
no tras una notable tempora-
da en Primera RFEF, desta-
cando por su intensidad de-
fensiva, proyección ofensiva
y madurez competitiva en el
campo.

do y 90 euros nueva alta), pre-
ferencia (130 euros renovado
y 160 euros nueva alta), prefe-
rencia infantil (40 euros reno-
vado y 60 euros nueva alta),
grada animación (110 euros
renovado y 140 euros nueva
alta), joven grada animación
(80 euros renovado y 110 eu-
ros nueva alta).
La edad infantil abarca las
personas nacidas entre 2011 y
2019, mientras que la edad jo-
ven entre 2004 y 2010. Tam-

bién cuentan con un abono
bebé de 0 a 5 años por 10 eu-
ros.
Las renovaciones se podrán
tramitar online del 27 de junio
al 15 de julio, y en oficina del 1
de julio al 15 de julio. Los cam-
bios de ubicación solo se po-
drán realizar en oficina los dí-
as 16 y 17 de julio, mientras
que las nuevas altas se po-
drán hacer tanto en modali-
dad presencial como en onli-
ne a partir del 18 de julio.

ANTEQUERA | El Club Deportivo
Matagrande Trail Antequera,
con el apoyo del Ayunta-
miento de Antequera, ha or-
ganizado la primera carrera
de montaña nocturna en la
ciudad, denominada Ante-
quera Trail Race Night. 

La prueba se celebrará el
próximo 26 de julio a las nue-
ve y media en el entorno de
Torre Hacho con salida y lle-
gada a la Plaza de Toros.  Se
trata de una carrera de 16,5
kilómetros con 600 metros
de desnivel por un recorrido
“muy conocido por los ante-
queranos que queremos
mostrar desde otra perspec-
tiva”, señaló el vicepresiden-
te de la Diputación Provin-
cial de Málaga, Juan Rosas
Gallardo, quien presentó el
evento junto con el presiden-
te del Club Deportivo Mata-

ANTEQUERA Con carácter benéfico a favor de Aventura Solidaria

Antequera organiza su primer trail
nocturno el próximo 26 de julio

BALONMANO 

ANTEQUERA | Club Balonmano
Los DólmenesaEl Club Balon-
mano Los Dólmenes Ante-
quera continúa perfilando su
plantilla de cara a la tempora-
da 2024/25 en Primera Divi-
sión Nacional, con la incorpo-
ración de dos piezas clave pa-
ra su nuevo proyecto: José
Antonio Consuegra y Fran Re-
yes.

El último en sumarse a la
disciplina verde ha sido José
Antonio Consuegra (Sevilla, 1
de junio de 1996), un central
con amplia experiencia en la
élite del balonmano español.
Procedente del Balonmano
Ciudad de Málaga, Consue-
gra ha defendido los colores
de equipos como ARS Palma
del Río, Ángel Ximénez Puen-
te Genil (en Liga ASOBAL) y
Trops Málaga, donde se con-

El BM Los Dólmenes
refuerza su proyecto en
Primera Nacional 

solidó como uno de los mejo-
res directores de juego de la
División de Honor Plata.

Junto a él, el club ha anun-
ciado también el regreso del
joven pivote Fran Reyes (An-
tequera, 26 de julio de 2006),
que vuelve a casa tras una
destacada temporada en Se-
gunda Nacional con el Balon-
mano Torcal. Formado en la
cantera del club, Reyes re-
fuerza una posición donde
hasta ahora solo estaba Pérez
Chica.

Pese a su juventud, el can-
terano ha demostrado un alto
nivel competitivo en su pri-
mer año como sénior, sobre-
saliendo por su movilidad en
los seis metros, su capacidad
ofensiva y su potente lanza-
miento. Su vuelta supone una
apuesta firme por el talento.

Presentación del cartel. VIVA

grande Trail, Juan Manuel
Ruiz Sánchez. “Hoy hacemos
historia. Esperamos que sea
un éxito”, aseguró.  Tras la

prueba, habrá fiesta con mú-
sica y servicio de barra en el
patio de caballos de manos
de Aventura Solidaria, de ahí

al carácter solidario del
evento.  

Las inscripciones ya están
abiertas. 

Escudo camiseta. VIVA
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Comarca |
HUMILLADERO

HUMILLADERO | Panorama drás-
tico en Humilladero y apenas
estamos al inicio del verano.
El Ayuntamiento ha informa-
do a través de un comunicado
de la “preocupante” situa-
ción que atraviesa el munici-
pio respecto al abastecimien-
to de agua potable a pesar de
las lluvias.

Según ha explicado el Con-
sistorio, tras la Feria de San
Juan se ha registrado un in-
cremento del 30% en el con-
sumo de agua, “una cifra
alarmante que, sumada a la
situación de sequía estructu-
ral que arrastramos desde ha-
ce meses, ha llevado el siste-
ma al límite”, ha confirma-
do.De hecho, el agua que en-
tra al depósito municipal sale
casi de inmediato para cubrir
el consumo diario doméstico,
con poco caudal y presión,
sin margen para acumular re-
servas.

“Actualmente, nuestros
pozos se han quedado sin
agua, y el único que queda en
funcionamiento está sufrien-
do microcortes de forma
constante, llegando a dete-
nerse hasta en tres ocasiones
en un día, lo que compromete
gravemente la continuidad
del servicio”.Ante esta situa-
ción, el Ayuntamiento ha rea-
lizado un llamamiento «ur-

Situación crítica en
Humilladero por la falta de
agua para el suministro

gente y serio» al conjunto de
la población para que reduz-
ca al máximo el consumo de
agua y puedan evitar así los
cortes en el suministro. «Ac-
ciones tan simples como evi-
tar el riego de jardines, no lle-
nar piscinas particulares,
acortar el tiempo de ducha o
evitar usos innecesarios pue-
den marcar la diferencia. Si
no actuamos ya, corremos el
riesgo real de que el agua deje
de salir por los grifos. Esto no
es una advertencia exagera-
da, es una posibilidad muy
cercana si no se modifica el
ritmo de consumo de manera
inmediata», ha insistido. La
alcaldesa, Auxi Gámez, ha

mantenido esta semana reu-
niones con responsables de la
Delegación de Agricultura de
la Junta de Andalucía y la Di-
putación de Málaga para in-
formarles de la gravedad de la
situación que afronta el pue-
blo de 3.471 habitantes.

Por el momento, el Ayunta-
miento ha conseguido adjudi-
car con carácter inmediato el
contrato de canalización y
bombeo desde el sondeo de
Villaraceli para su conexión a
la red municipal. Esperan que
el tiempo de ejecución de las
obras sea el más corto posible
y no se demore para poder pa-
liar la escasez hídrica que en
general afecta a la comarca.

Agua con poca presión en Humilladero. VIVA

ARCHIDONA

ARCHIDONA | El alcalde de Archi-
dona, Juan Manuel Almoha-
lla, compareció en el sondeo
municipal conocido como po-
zo Moya II, para informar so-
bre el estado de los recursos
hídricos y realizar un llama-
miento urgente al uso respon-
sable del agua.

Almohalla explicó que,
gracias a las lluvias de prima-
vera, los acuíferos se mantie-
nen estables, aunque precisó
que las precipitaciones no
han sido suficientes para ga-
rantizar la recarga completa.
“Queremos que quede muy
claro que esas lluvias son in-
suficientes para recargar los
acuíferos al nivel necesario”,
afirmó.

El alcalde señaló que en las
últimas semanas se ha regis-
trado un consumo equivalen-
te al pico máximo habitual de
agosto, adelantándose a los
niveles previstos para ese pe-
riodo. “Ahora mismo estamos
en consumos pico práctica-
mente del periodo punta de
agosto”, indicó.

Durante su intervención,
Almohalla informó que se
han detectado consumos ex-
cesivos en determinadas vi-
viendas, especialmente aque-
llas que disponen de piscina.

Archidona llama a reducir el
consumo tras alcanzar
niveles de agua de agosto 

“Queríamos recordar que
existe un bando en el que está
prohibido llenar piscinas con
agua de red”, subrayó. Aña-
dió que se están revisando
contadores y referencias ca-
tastrales para aplicar las me-
didas oportunas.

El regidor pidió a los ciuda-
danos extremar la precaución
y reparar posibles fugas en
las instalaciones domésticas
de forma inmediata. “El agua
es fundamental y tenemos
que cuidarla”, enfatizó.

Almohalla detalló que se
están desarrollando proyec-
tos de sectorización de la red
de distribución, aprobados el
año pasado, para regular pre-
siones y detectar zonas de

menor eficiencia. Además,
continúan las labores de re-
novación y reparación de las
redes para reducir pérdidas.

El alcalde insistió en la im-
portancia de aplicar medidas
cotidianas en el hogar, como
cerrar los grifos mientras se
cepillan los dientes o se afei-
tan, para contribuir a la re-
ducción del consumo. “Con el
esfuerzo y la implicación de
todos podemos conseguir ir
reduciendo ese consumo”,
añadió. Finalmente, anunció
que el Ayuntamiento conti-
nuará informando sobre los
datos de consumo semanal-
mente, dentro del seguimien-
to exhaustivo que se está rea-
lizando.

Visita al pozo. VIVA
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CAMPILLOS

CAMPILLOS | La plaza de toros
de La Malagueta acogió el
pasado viernes la gran final
de Emmerge Málaga Music
Talents. Una gala que ha en-
cumbrado al grupo La Taras-
ká como ganador de la pri-
mera edición de este concur-
so organizado por la Diputa-
ción de Málaga y Grupo Mun-
do, y que ha contado con la
participación de más de un
centenar de propuestas mu-
sicales de jóvenes de la pro-
vincia de Málaga de entre 16
y 35 años.

Naturales de Campillos, La
Taraská ha conquistado con
sus acordes callejeros al ju-
rado especializado en una
noche mágica y llena de es-
trellas. Nohe, segundos cla-
sificados y también galardo-
nados, Polarnova y Dani
Márquez completaron una
gran velada musical donde
también participaron Sarria,

Pepe Torregrosa y Los Man-
guitos de la Playa, Alba La-
Merced y DJ Gámez, como ar-
tistas y grupos invitados.

Sobre el grupo
La Taraská es un grupo que
cuenta con un estilo propio
con una mezcla que va desde
el rock callejero, ská y reggae
hasta el flamenco. Sobre el
escenario conquistaron con

la frescura de sus canciones
rompiendo con lo estableci-
do. Ahora, además de disfru-
tar de los 2.500 euros como
ganadores del primer Em-
merge Málaga, tendrán el
privilegio de actuar en el We-
ekend Beach Festival de este
verano, serán también telo-
neros de artistas nacionales
en conciertos organizados
por Grupo Mundo, contarán

El grupo La Taraská de Campillos vence
en la gran final del concurso Emmerge
Málaga Music Talents de Diputación

TRABUCO

CAMPILLOS | Villanueva del
Trabuco ha instalado un
banco gigante para disfrutar
de las mejores vistas del en-
torno de la Fuente de los Cien
Caños, nacimiento del río
Guadalhorce. La estructura,
fabricada en madera, cuenta
con 2,3 metros de altura por 4
metros de longitud.

De esta forma, este muni-
cipio de la Sierra Norte de
Málaga se suma de la Ruta de
los Bancos Gigantes del que
ya forman parta otros muni-

cipios de la comarca de Ante-
quera como Fuente Piedra,
Cuevas del Becerro, Almar-
gen o Cuevas San Marcos.

Este proyecto conecta va-
rios municipios de Andalu-
cía mediante la instalación
de grandes infraestructuras
diseñadas para disfrutar del
paisaje y promover el turis-
mo. Invitan a los visitantes a
fotografiarse en ellas y com-
partir la experiencia en redes
sociales utilizando el has-
htag #rutabancosgigantes.

Un banco gigante
para disfrutar de
los Cien Caños

con la grabación profesional
de cinco temas, asesoría mu-
sical, promoción y una beca
formativa.

Nohe, segundo premio de
la noche (1.500 euros), tam-
bién actuará en dos munici-
pios de la provincia, contará
con la grabación profesional
de dos temas en el estudio
Emmadat, y una mentoría
artística personalizada. Por
último, RBN Triple 3 fue reco-
nocido con el galardón de
‘Favorito del Público (500 eu-
ros), que llega tras contabili-
zar las votaciones en redes
sociales.

Esta edición ha contado
con el patrocinio de Cervezas
San Miguel, con la colabora-
ción de 101Tv, además del
apoyo de los Ayuntamientos
de Coín, Vélez-Málaga, Ar-
chidona y Marbella, donde
se disputaron las semifina-
les.

CAMPILLOS

TEBA | Campillos mantendrá el
servicio Andalucía Orienta,
un proyecto de orientación la-
boral que viene desarrollán-
dose desde hace años en el
municipio con notables resul-
tados y que un año más ha
vuelto a superar los objetivos
planteados en dicho proyec-
to.

La Junta de Andalucía ya
ha notificado la continuidad
hasta julio de 2026 de este ser-
vicio, que desde agosto de
2024 hasta ahora ha atendido
a más de 450 personas, ini-
ciando un total de 388 IPIs
(itinerarios personalizados
de inserción laboral) y propi-
ciando la contratación de 165
personas, lo que supone un
42,5 %. Cifras excelentes que
cifran la consecución de los
objetivos por encima del cien
por cien (en el 108,52 %)
cuando aún resta todo el mes
de julio para cerrar el ejerci-
cio. Además, el 60 por ciento
de las personas atendidas
han sido mujeres.

Los datos ponen de mani-
fiesto la efectividad y la nece-

Campillos seguirá contando
con Andalucía Orienta

sidad de seguir disponiendo
en Campillos del proyecto
Andalucía Orienta, que cuen-
ta con dos orientadores labo-
rales en el municipio y que da
cobertura también a las loca-
lidades de Almargen, Teba,
Sierra de Yeguas y Cañete la
Real. 

“Es una herramienta fun-
damental para la inserción en
el mercado laboral de multi-
tud de personas desemplea-
das, contribuyendo al mismo
tiempo en la lucha contra la
despoblación”, ha asegurado
el concejal de Empleo, Diego
Pérez.

Servicio en Campillos. VIVA

ARCHIDONA

TEBA | La sala de investigado-
res anexa al Archivo Histórico
Municipal de Archidona rea-
brirá sus puertas desde este
mes de julio, según ha anun-
ciado el concejal de Cultura,
Pablo Garrido Liceras. La rea-
pertura, con un horario provi-
sional de lunes a viernes de
nueve de la mañana a una de
la tarde permitirá a los inves-
tigadores locales retomar sus
trabajos tras varios meses de
cierre debido a obras de mejo-
ra en las cubiertas del institu-
to.

Durante su intervención,
Pablo Garrido detalló que es-
ta medida es temporal, al me-
nos hasta el 16 de septiembre,
cuando finalizará el horario
de verano. La sala de investi-
gadores también se habilitará
como sala de estudio para jó-
venes y no tan jóvenes estu-
diantes que deseen utilizarla.

El concejal destacó la im-
portancia de la reapertura,
señalando que el archivo al-
berga no solo documentación
municipal, sino también pro-
tocolos notariales de Archi-

El Archivo Histórico de
Archidona reabre sus puertas

dona y otros pueblos de la co-
marca, constituyendo un «te-
soro» de información. Asi-
mismo, agradeció la colabo-
ración del personal del Ayun-
tamiento, en particular a Ma-
nuel Garrido Pérez, quien
atenderá a los investigadores.

En la actualidad, se está
trabajando en la elaboración

del reglamento del archivo,
con la participación de la ase-
sora jurídica, el director de la
revista ‘Rayya’, Manuel Garri-
do y Sole Nuevo, además del
propio concejal. Este regla-
mento busca proporcionar
una estructura clara al fun-
cionamiento del archivo mu-
nicipal.

Concejal en el archivo histórico. VIVA

Recogiendo el premio. VIVA
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ALAMEDA

ALAMEDA| El municipio de Ala-
meda acogerá los días 25 y 26
de julio la tercera edición del
Festival de Flamenco Alame-
da Norte del Paraíso que con-
tará con la presencia de jóve-
nes talentos de la Escuela de
Flamenco de Andalucía (EFA),
y de los alumnos y profesores
del X Campamento Interna-
cional de Flamenco y Danza
Española, que se celebrará en
el CEULAJ de Mollina, con la
colaboración de la Diputación
Provincial de Málaga.

Así lo ha anunciado el vice-
presidente de la Diputación y
diputado de Cultura, Manuel
López Mestanza, junto  al al-
calde de Alameda, José Gar-
cía; el presidente de la EFA,
Luis Guillermo Cortés, y el di-

rector del CEULAJ, Sebastián
Pérez, en la presentación del
III Festival de Flamenco Ala-
meda Norte del Paraíso.

En este sentido, el  respon-
sable de Cultura de la institu-
ción provincial ha destacado
la apuesta de la Diputación
por el flamenco, que impulsa
un gran número de eventos y
festivales relacionados con es-
te arte que es Patrimonio Cul-
tural Inmaterial de la Humani-
dad.

Pérez ha agradecido la cola-
boración entre las institucio-
nes participantes para acoger
nuevamente esta actividad de
ámbito internacional y su
apuesta por defender la for-
mación.

Tal y como ha explicado el

Alameda prepara su III Festival de Flamenco y un
campamento internacional de jóvenes talentos

alcalde de Alameda, la caseta
municipal acogerá el viernes
25 de julio las actuaciones de
la Escuela de Flamenco de An-
dalucía y del X Campamento
Internacional de Flamenco y
Danza Española con sus jóve-
nes valores, en un espectáculo
bajo la dirección de José Luce-
na, en baile flamenco, y Tania
Martín y Carlos Romero, en
danza española.

La jornada del sábado 26 de
julio, la compañía de flamen-
co de la bailaora Ana Pastrana
pondrá en escena el espectá-
culo ‘Zambra’, con Cristóbal
García, al baile; Manuel de la
Curra y José Manuel Heredia,
al cante; Carlos Haro, al toque;
Nelson Doblas, al violín, y
Juan Manuel Lucas, a la percu-

ARCHIDONA | El miércoles 26 de
junio tuvo lugar el tercer en-
cuentro de la XVII edición de
‘Plazas y Patios para la Poe-
sía’, en la casa del doctor Ri-
cardo Conejo Ramilo, situa-
da en la Calle Carrera, núme-
ro 76, en Archidona.

La apertura del acto corrió
a cargo de Juan Manuel Al-
mohalla, alcalde del  Ayun-
tamiento de Archidona,
quien agradeció a la familia
del doctor Conejo la cesión
del espacio restaurado. «No
hay mejor forma de expre-
sión cultural que este en-
cuentro con el mundo de las
letras se celebre en esta ca-
sa».

A continuación, intervino
Pablo Garrido Liceras, con-
cejal de Cultura, quien reite-

ró el agradecimiento por el
uso del espacio. Seguida-
mente, Juan de Dios Torres
Aguilar, miembro del Club de
Lectura local, ofreció una re-
seña sobre Antonio Machado
como eje temático del ciclo.

El evento prosiguió con la
intervención de Manolo Rojo
Romero, licenciado en Rela-
ciones Laborales y Recursos
Humanos, cuya participa-
ción fue presentada por la
técnica de Cultura, Ma-
rí Carmen Lara, quien desta-
có su trayectoria a pesar de
su juventud. Rojo Moreno, de
23 años, fue galardonado en
2024 con el segundo premio
de poesía en el certamen lo-
cal. Durante su intervención,
Manolo Rojo manifestó: «la
poesía para mí es lo mejor y

ARCHIDONA

Manolo Rojo, protagonista de
‘Patios para la Poesía’

lo peor que me ha pasado…
me lleva momentos tristes de
mi vida… me siento com-
prendido y liberado a la
vez».

El acto contó también con
la lectura de un poema de
Machado a cargo de los her-
manos Bruno (7 años) y Mau-
ro Morales Caro (5 años),
acompañados por una im-
provisación musical de Ra-
fael Conejo, quienes fueron
presentados por la bibliote-
caria Municipal, Soledad
Nuevo.

Garrido cerró el encuentro
recordando que la siguiente
cita del ciclo se celebrará el
miércoles 2 de julio, en la ba-
rriada de Salinas, con auto-
bús municipal gratuito para
desplazarse.

ten otras trampas para atra-
par a los mosquitos adultos
que posteriormente son lle-
vados a laboratorio para ser
analizados. Estas medidas
de control y vigilancia se rea-
lizan cada mes.

Por último, el plan con-
templa acciones directas a
implementar hacia los esta-
dos larvarios y adultos. Para
las larvas se aplican métodos
como insecticidas biológicos
a base de Bacillus thurin-
giensis. Para el control de los
adultos se emplean otros ti-
pos de desinsectantes espe-
cíficos. Siempre que se reali-
cen aplicaciones de estos
productos se informará pre-
viamente a la población. Por
otro lado, resulta fundamen-
tal concienciar a la ciudada-

nía acerca de qué medidas
preventivas pueden tomar en
sus viviendas y propiedades
rurales, como limpiar cana-
letas y sumideros tras la llu-
via, no tener recipientes con
agua acumulada, mantener
las piscinas con cloro todo el
año o vaciarlas, instalar
mosquiteras, apagar luces
exteriores por la noche y no
arrojar basura al campo, en-
tre otras recomendaciones.

Del año 2024 al 2025, Cañe-
te La Real ha pasado de estar
en riesgo bajo a medio y, ade-
más, hay municipios cerca-
nos que presentan riesgo al-
to, por lo que es imprescindi-
ble contar con un Plan de Vi-
gilancia y Control Vectorial
para el Virus del Nilo Occi-
dental.

CAÑETE LA REAL

Cañete la Real pone en
marcha un plan de
prevención del Virus del Nilo
CAÑETE LA REAL | El Ayuntamien-
to de Cañete la Real ha acti-
vado un plan municipal de
acción, prevención y control
del virus del Nilo Occidental
(VNO), que incluye medidas
para evitar la propagación de
mosquitos y proteger a la po-
blación.

Según ha explicado Sofía
Domínguez, coordinadora
del plan, las acciones enmar-
cadas en el mismo se inicia-
ron el pasado mes de abril,
cuando tuvo lugar la etapa
de diagnóstico de situación,
lo que permitió identificar
las zonas susceptibles de
cría de larvas de mosquitos y
los hábitats de los mismos,
para así poder establecer los
puntos de muestreo. Concre-
tamente en Cañete La Real y
La Atalaya se han identifica-
do 15 puntos de control lar-
vario entre los que se en-
cuentran fuentes, la piscina,
la depuradora, arroyos y zo-
nas de regadío entre otros.

Una vez establecidos los
puntos de muestreo, se ha
pasado a la fase de vigilancia
y control, monitoreando las
zonas con técnicas de recogi-
da de muestras de agua que
permiten identificar las lar-
vas presentes. Además, exis-

sión. Este espectáculo está en-
marcado en la programación
de la IX Bienal de Arte Flamen-
co de Málaga.

Por su parte, Luis Guillermo
Cortés ha agradecido la ayuda
del Ayuntamiento de Alame-
da, del CEULAJ y de la Diputa-
ción. «Sin la colaboración de
estas instituciones sería invia-
ble esta celebración, que enri-
quece el norte de la provincia
de Málaga, una zona que es un
auténtico paraíso», ha subra-
yado.

Finalmente, López Mestan-
za ha apuntado que este festi-
val potencia la proyección de
Alameda y de su entorno a tra-
vés del flamenco, «una zona
con muchas posibilidades tu-
rísticas».
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ARCHIDONA

ARCHIDONA| El Ayuntamiento de
Archidona ha anunciado la
ampliación del horario del
Centro de Información Juvenil
“El Silo” y la puesta en marcha
de nuevas actividades estiva-
les en las pedanías de Huertas
del Río y Estación de Salinas.
El concejal de Cultura, Turis-
mo y Nuevas Tecnologías, Pa-
blo Garrido Liceras, explicó
que el centro juvenil abrirá es-
te verano de martes a viernes,
de 17:30 a 23:30 horas, y los sá-
bados en doble turno, de 9:00
a 14:00 y de 17:30 a 23:30 ho-
ras.
“A partir de mañana mismo

martes va a tener un horario
de 17:.30 a 23:30 de la noche
durante todo el verano… y los
sábados de 9 a 14:00 de la tar-
de y de 17:30 a 23:00 por la tar-
de-noche”,
destacó.

Por su parte, la concejala de
Juventud, María Isabel Nuevo,
subrayó la importancia de
acercar las actividades de ve-
rano a los más pequeños de
las pedanías. “La escuela de
verano va a ir allí a la pedanía,
porque esos niños también ne-

cesitan diversión y entreteni-
miento en el verano”, apuntó.

Las actividades se celebra-
rán los martes y jueves en
Huertas del Río y los miércoles
y viernes en Estación de Sali-
nas, en horario de 9:00 a 14:00
horas, y estarán dirigidas a
menores a partir de 3 años. Se-
gún detalló la técnica de Ju-
ventud, Ángela Miranda, los
participantes podrán disfrutar
de juegos y manualidades en
la Casa de Usos Múltiples de
cada localidad.

Archidona amplía el
horario del Centro Juvenil
y traslada su escuela de
verano a las pedanías

La inscripción podrá forma-
lizarse directamente en el lu-
gar o a través del teléfono 655
646 775. “Los monitores les da-
rán una hojita de inscripción y
allí les pueden informar”, ex-
plicó Miranda.

Durante la presentación, el
área de Juventud también
avanzó que en los próximos dí-
as se dará a conocer un pro-
grama complementario de ro-
bótica e inteligencia artificial,
que se suma a la oferta de acti-
vidades para este verano.

ARCHIDONA

ARCHIDONA | Los dulces artesa-
nales del Convento de las Mí-
nimas de Archidona ya llevan
el distintivo de Sabor a Mála-
ga, la marca con la que la Di-
putación promociona los pro-
ductos agroalimentarios ma-
lagueños, a los restaurantes
que los utilizan para elaborar
sus recetas y a los comercios
que los distribuyen.

El presidente de la Diputa-
ción, Francisco Salado, ha en-
tregado la placa de Sabor a
Málaga durante su visita al
convento, cuyo nombre com-
pleto es convento de Jesús y
María de Monjas Mínimas de
San Francisco de Paula, perte-
neciente a la Orden de los Mí-

nimos, fundado en 1551 y cuyo
edificio actual data del siglo
XVIII.

Salado ha recordado que,
en 2021, la Diputación colabo-
ró en las obras de emergencia
para paliar el deterioro de la
torre del convento aportando
65.000 de los 71.000 euros que
supuso la actuación en este
edificio «de gran valor patri-
monial, histórico y cultural, y
uno de los emblemas de Ar-
chidona», destacó el presi-
dente.

En este convento conviven y
trabajan actualmente nueve
monjas de diferentes naciona-
lidades con edades compren-
didas entre los 35 y los 86

Los dulces artesanales del Convento de las Mínimas
de Archidona ya llevan la marca de Sabor a Málaga

años, que desde 1990 elaboran
productos de repostería elabo-
rados con ingredientes loca-
les, fundamentalmente adqui-
ridos a vecinos y a empresas
del municipio. 

Esta labor, además de dina-
mizar la economía local y ha-
cer perdurar las recetas tradi-
cionales, les permite generar
ingresos para mantener a la
comunidad.

Anualmente producen en-
tre 300 y 500 kilos de dulces,
siendo la época de más trabajo
la campaña navideña, de oc-
tubre a diciembre.

Desde que esta iniciativa se
pusiese en marcha, tanto las
especialidades como el núme-

TEBA | En un emotivo acto cele-
brado en la histórica Abadía
de Melrose, las localidades de
Melrose (Escocia) y Teba (Es-
paña) formalizaron el pasado
sábado su hermanamiento, re-
forzando un vínculo forjado
por la historia, la memoria
compartida y el respeto mu-
tuo.

La ceremonia contó con la
participación de autoridades
civiles y políticas de Escocia,
representantes de la comuni-
dad de Melrose, y una delega-
ción oficial llegada desde Te-
ba, encabezada por su Alcal-
de. El discurso institucional,
pronunciado en español e in-
glés, subrayó la profundidad
simbólica del encuentro, des-
tacando la figura de Robert the

Bruce y su vínculo con ambas
localidades.

“Hoy no solo firmamos un
documento. Sellamos un lazo
de amistad que ha sido forjado
por la historia”, afirmó el re-
presentante de Teba, recor-
dando que fue en tierras anda-
luzas donde cayó en combate
Sir James Douglas, llevando
consigo el corazón embalsa-
mado del rey escocés. Ese ges-
to heroico ha trascendido si-
glos y fronteras, convirtiéndo-
se en un símbolo vivo del her-
manamiento celebrado hoy.

Desde 2005, Teba conme-
mora esta historia con la cele-
bración anual de las Jornadas
Escocesas, un evento cultural
que honra la memoria de Dou-
glas y la herencia compartida

Teba y Melrose sellan un
hermanamiento histórico

con Escocia. Este lazo se refle-
ja incluso en la geografía lo-
cal, donde una de las calles
principales del municipio lle-
va el nombre de Melrose.

Durante el acto, se destacó
el papel clave de asociaciones
como la Asociación para la De-
fensa del Patrimonio Histórico
Hisn Atiba, así como del pro-
pio Ayuntamiento de Teba, en
la conservación de esta histo-
ria y en la promoción del inter-
cambio cultural.

El evento concluyó con un
mensaje de futuro: “Que esta
firma no sea un punto final, si-
no una puerta abierta a nue-
vas oportunidades de encuen-
tro, de intercambio, de cultura
y, sobre todo, de amistad sin-
cera entre Melrose y Teba”.

TEBA

ro de productos ha ido varian-
do, y en la actualizad se elabo-
ran 14 tipos de dulces, como el
mostachón relleno de batata o
los quesitos de almendra, dos
de las especialidades más ven-
didas. 

También se elaboran dulces
sin gluten, y la venta se realiza
directamente en el convento
pero también a través de la
web minimasarchidona.org.

Francisco Salado ha valora-
do la apuesta por la innova-
ción de estas mujeres para lle-
var sus dulces y artesanías a
toda la provincia de Málaga y a
otros puntos del país como
Madrid, Barcelona, Sevilla o
Jaén.
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ALMARGEN Se trata de una actuación enmarcada en la electrificación de la línea ferroviaria Algeciras-Bobadilla 

Alarma en Almargen por unas obras de Adif en arroyo La
Saucedilla que podría aumentar el riesgo de inundaciones
ALMARGEN | SLas obras que
Adif está ejecutando en el
arroyo de La Saucedilla han
puesto en alerta al Ayunta-
miento de Almargen. Se tra-
ta de una actuación enmar-
cada en la electrificación de
la línea ferroviaria Algeci-
ras-Bobadilla que está im-
plicando grandes movi-
mientos de tierra de los que,
al parecer, ninguna autori-
dad tenía constancia.

Aunque estas intervencio-
nes se sitúan dentro del tér-
mino municipal de Cañete la
Real, afectan de manera di-
recta a este pueblo de la co-
marca de Antequera por su
proximidad y característi-
cas. Temen que, además de
perjudicar al paisaje, au-
mente el riesgo de inunda-
ciones en Almargen, dado
que la obra está encauzando

el arroyo hacia el núcleo ur-
bano, donde ya existe otro
que lo atraviesa. «Las cajas
de nuestros ríos no tienen
capacidad suficiente para
recoger el agua que llueve y
estas obras pueden provocar
inundaciones muy serias en
nuestro municipio», ha ase-
gurado la alcaldesa, María
del Carmen Romero.

Fue en mayo, de cara a su
Romería de la Virgen de Fáti-
ma, cuando se percataron
de lo que estaba pasando en
el paraje. Desde ese momen-
to, el Consistorio almarge-
ño, junto con el de Cañete la
Real, se puso en contacto
con las administraciones
competentes con el objetivo
de evitar daños en la locali-
dad. «En nuestro estudio de
inundabilidad se ve clara-
mente cómo la mancha de
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agua se extiende a quinien-
tos años vista, llegando a in-
undar por completo algunas
partes del municipio. Esto
no quiere decir que tengan
que pasar 500 años para que
suceda, puede ocurrir maña-
na, pasado o dentro de tres
días. Eso es lo que nos preo-
cupa. Si ya no podemos con
la cantidad de agua que nos
llueve, mucho menos con la
que nos van a meter», ha ex-
presado la edil.

Tras haberse reunido con
un técnico de la Delegación
Territorial de Agricultura,
Pesca, Agua y Desarrollo
Sostenible, remitieron toda
la información por escrito,
lo que provocó la paraliza-
ción de las obras. No confor-
mes, los regidores de ambos
municipios se pusieron en
contacto con el delegado,

MOLLINA

El Gobierno organiza en
Mollina unas jornadas para
acercarse a los jóvenes 
ARCHIDONA | El Ministerio de
Política Territorial y Memo-
ria Democrática ha celebra-
do los pasados días 27, 28 y
29 de junio unas jornadas en
la sede del CEULAJ de Molli-
na (Málaga), con el objetivo
de acercar a los jóvenes a la
Administración General del
Estado (AGE) y dar a conocer
los servicios que esta presta
a la población que se en-
cuentra próxima a alcanzar
la mayoría de edad.

Estas jornadas, celebra-
das por primera vez, han si-
do fruto de un trabajo cola-
borativo entre las Delegacio-
nes del Gobierno, diferentes
ministerios, asociaciones de
estudiantes, asociaciones
de madres y padres, el Con-
sejo de la Juventud de Espa-

ña, el Consejo Escolar del
Estado y representantes de
jóvenes con discapacidad. 

A través de este proceso
conjunto, se identificaron
los servicios de mayor inte-
rés para la juventud, con el
fin de presentarlos de mane-
ra clara, cercana y atractiva.

El encuentro, organizado
por y para representantes ju-
veniles, ha permitido esta-
blecer un espacio de diálogo
y reflexión cuyas conclusio-
nes servirán como hoja de
ruta para el Ministerio en
sus futuras actuaciones en
los centros educativos. 

El objetivo: mejorar la for-
ma en la que se informa a los
jóvenes sobre trámites, ges-
tiones y políticas públicas
que afectan directamente a

su día a día.Como continua-
ción a esta iniciativa, en los
próximos meses empleados
públicos de la AGE visitarán
centros educativos de todo
el país para dirigirse directa-
mente a jóvenes de entre 16 y
18 años.

Durante estas visitas,
ofrecerán información prác-
tica sobre los servicios dis-
ponibles, al tiempo que pre-
sentarán la Administración
como una aliada en el inicio
de su vida adulta y laboral.

El Gobierno ha contado
con el conocimiento y cola-
boración de los gobiernos
autonómicos, competentes
en materia educativa, para
la puesta en marcha de esta
experiencia pionero para
fortalecer el vínculo.

Fernando Fernández Tapia-
Ruano, quien, tras su visita y
la de los inspectores a la zo-
na se ha comprometido a es-
clarecer la situación sobre
los trámites que se estaban
llevando a cabo.

«El Ayuntamiento seguirá
vigilante y actuando con fir-
meza en la defensa de los re-
cursos naturales y el bienes-
tar de nuestra ciudadanía.
Vamos a seguir luchando pa-
ra que esto no continúe y
mucho menos de esta mane-
ra, porque para eso nos tie-
nen que dar una solución al
problema que ya existe en el
municipio», ha concluido
Carmen Romero.

Por su parte, el alcalde de
Cañete la Real, Andrés Mo-
rón, ha reprochado la falta

de información y la forma de
proceder por parte de Adif.
«Desde Delegación nos han
confirmado que no existen
los permisos pertinentes pa-
ra hacer un movimiento de
tierra tan grande, más allá
de una limpieza o desbroce.
Pedimos que los trabajos se
hagan con seriedad, se nos
comuniquen y se hagan con-
forme a ley, teniendo en
cuenta que hay una pobla-
ción que corre peligro por in-
undaciones», ha manifesta-
do.

Asimismo, ha reiterado el
doble perjuicio que suponen
las obras.

«Además del atropello
medioambiental que se está
haciendo, porque se está
transformando el paisaje,

corremos el riesgo de encau-
zar las aguas de una even-
tual tormenta, hacia el nú-
cleo urbano de Almargen
cuando ya este pueblo tiene
un arroyo soterrado. Y con el
peligro que eso entraña. Si
viene una tormenta con una
cantidad de lluvia fuera de
lo normal, como una gota
fría o Dana, Almargen corre
un grave peligro de inunda-
ción. Ellos no quieren que se
interrumpa el transporte,
entonces encauzan los arro-
yos para que en ningún mo-
mento se desborde la vía del
tren. Lo que pasa es que esa
canalización la están llevan-
do en este caso a una pobla-
ción que es la de Almargen»,
ha explicado el primer edil
cañetero.
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ARCHIDONA

ARCHIDONA| La Parroquia de
Santa Ana en Archidona se
vistió de gala el pasado 22 de
junio para conmemorar la
festividad del Corpus Chris-
ti, una tradición centenaria
de la fe católica. 
La jornada, que comenzó a
las 10:00 horas con la euca-
ristía, seguida por una pro-
cesión solemne a las 11:00
horas.

Las calles de Archidona se
llenaron de fieles, altares
adornados y cantos, mien-
tras niños y niñas que re-
cientemente recibieron el
Sacramento de la Primera
Comunión acompañaban la
procesión con ofrendas flo-
rales. La atmósfera de devo-

Archidona celebra la solemnidad del Corpus Christi con
devoción y tradición ante un gran número de fieles

ANTEQUERA

ANTEQUERA | Antequera vivió el
pasado domingo una multitu-
dinaria procesión del Corpus
Christi, organizada por el Ar-
ciprestazgo de la ciudad.

Como novedad destacada
este año, tanto la misa previa,
oficiada por el arcipreste An-
tonio Jiménez, como la salida
de la procesión han tenido lu-

Antequera celebra un multitudinario Corpus Christi

ción y fervor se palpaba en
cada rincón del recorrido,
que incluyó emblemáticos
puntos como la Plaza de la
Iglesia, la Puerta de la Hoya,
entre otras.

El alcalde de Archidona,
Manuel Almohalla, junto a
miembros de la Corporación
Municipal, presidió la comi-
tiva en este soleado domin-
go, en claro gesto de apoyo
institucional a una festivi-
dad que, además de su ca-
rácter religioso, es un sím-
bolo de identidad cultural y
cohesión social en Archido-
na.

La tradición del Corpus
Christi, que data del siglo
XIII, fue instituida por el pa-

pa Urbano IV en 1262 y tiene
como objetivo venerar pú-
blicamente el sacramento
de la eucaristía y reafirmar
la doctrina del Cuerpo de
Cristo.

La procesión, acompaña-
da por la Agrupación Musi-
cal Virgen de Gracia, reco-
rrió las calles centrales de la
localidad, deteniéndose en
los altares preparados por
las Cofradías y vecinos,
quienes dedicaron tiempo y
esfuerzo en engalanar sus
espacios para la ocasión. 

Este gesto, refleja el com-
promiso y la participación
activa de los ciudadanos en
mantener viva esta venera-
ble tradición.

gar desde la iglesia de San Pe-
dro, y no desde la iglesia de San
Sebastián como ha sido habi-
tual en ediciones anteriores.

Este cambio ha dado lugar a
un recorrido alternativo, en el
que no han faltado altares efí-
meros y la participación activa
de colectivos y fieles de la ciu-
dad. La procesión ha terminado

en la plaza de San Sebastián.
El alcalde de Antequera, Ma-

nolo Barón, encabezó la proce-
sión, junto con varios concejales
del equipo de Gobierno, portan-
do el bastón de alcalde como
símbolo de la participación ofi-
cial  en uno de los actos religio-
sos más significativos del calen-
dario litúrgico local.










